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ШИРОКО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОПЫТ 504 ГРУППЫ
И З  О ТСТАЮ Щ ИХ В ПЕРЕДОВЫ Е Фото Г. Коновалова

Что было?
Группа 504 механического 

факультета в прошлом учеб
ном году во П семестре за
нимала на факультете 19-е

место—была одна из худших, 
имела 22 „хвоста* и среднюю 
оценку 3,2.

Что есть?
Сейчас группа закончила 

теоретический курс и вышла 
яа передовое место по фа
культету. Все академические 
долги прошлого семестра 
ликвидированы. ^

По ведущим дисциплинам 
показатели академической ус
певаемости группы в этом 
семестре превосходят наме
ченные в соцдоговоре. Так, 
было взято обязательство 
проект станка сдать на сред
нюю оценку 4,2, а имеем 
среднюю оценку 4,35.

Большинство с т у д е н т о в  
группы сдало проект станка 
досрочно, вместо 1 ноября 
сдали к 25 октября.

По другим основным дис
циплинам показатели такие: 
конкретная экономика: отлич
ных оценок—10, хороших—5, 
удовлетворительных—2, сред
ний балл 4,4?ГПо соцдогово" 
ру намечали иметь средний 
балл 4,2.

Организация производства: 
отличных оценок—10, хоро
ших— 4, удовлетворитель
ных—3, средний балл 4,41, 
обязывались иметь 4,2.

Технология машинострое
ния: отличных оценок—12, 
хороших — 3, удовлетвори
тельных—2, средний балл 4,59, 
вместо намеченных 4,3.

Средний балл по группе 
по 7 зачетным предметам—4,4.

Эти цифры показывают 
рост группы, значительные 
успехи в работе.

Еще более показательны 
наши успехи, если сопоста
вить результаты экзамена
ционной сессии нашей 504 
группы с результатами со
ревнующейся с нами 513 груп
пы: Последняя имеет задол 
женность по 15 предметам, 
к'сроку ни один человек не 
сдал экзамены полностью, 
нет ни одной отличной оценки.

Наши
руководители

Нельзя не отметить пов
седневную заботу и внимание 
к группе со стороны зав. ка
федрой нашей механо сбороч
ной спецальности—профессо
ра Александра Павловича 
Соколовского.

Александр Павлович ста
рался передать студентам

Секрет" успехов
Группа добилась этих ус

пехов благодаря серьезному, 
сознательному подходу к со
циалистическому соревнова
нию.

С самого начала семестра 
группа наметила конкретней 
план действий в борьбе за 
передовое место в соцсорев
новании. Был принят группо
вой договор, в котором кро
ме обязательств по дости
жению высокой академиче
ской успеваемости были пунк
ты по общественной и куль
турно-массовой работе.

В частности мы наметили 
организовать г р у п п о в о й  
культпоход в театр. Благода
ря активной работе студен
ток группы — комсомолок 
Тани Брюсовой и Дуси Рос- 
ликовой мы видели постанов
ки пьес „Очная ставка", 
„Банкир"и концерт Орловой.

Также были выполнены и 
остальные пункты соцдого
вора.

Все студенты соревновались 
друг с другом. Это дало 
прекрасные результаты. Ваня 
Терентьев обязался сдать 
курсовой проект к 20 октяб
ря, а сдал 19 октября одним 
из первых, Кветный и Потя- 
гайло сдали досрочно второе 
задание по технологии маши
ностроения, Эльман обязался 
все предметы сдать на от
лично и хорошо, а сдал Один 
предмет на хорошо, осталь
ные на отлично.

Наши успехи были достиг
нуты благодаря дружной, 
спаянной работе. Каждый соз

навал, что от него зависит 
успех всей группы. Разоб
щенность, которая существо
вала раньше, была изжита. 
Доказательство этому—орга
низованная сдача каждого 
экзамена всей группой в еди
ный установленный срок.

Были взяты под обществен
ный контроль студенты, имев
шие академическую задол
женность. Например тт. Чи- 
рин, Коротков и Росликова. 
Повседневно и на каждом соб
рании группа проверяла их 
работу, устанавливая жесткие 
сроки выполнения заданий и 
при надобности оказывала 
помощь.

Успешная и своевременная 
сдача экзаменов были обус
ловлены хорошей дисципли
ной, организованной явкой на 
все лекции. Студентам не 
приходилось бегать во время 
сессии в поисках конспектов, 
так как каждый имел соб
ственные записки.

Во время сессии была орга
низована совместная подго
товка к экзаменам и помощь 
академически сильных сту
дентов менее успевающим 
товарищам. Совместно зани
мались по конкретной эконо
мике Терентьев, Поляков, 
Данилова и Росликова, Шара
пов с Матвеевым; Кветный 
помогал Короткову, Розен
баум—Чирину в подготовке 
к экзамену по технологии 
машиностроения и т. д.

свой богатый производствен 
ный опыт и знания и привить 
навыки самостоятельного ре
шения вопросов технологии. 
Не считаясь со временем, про
фессор уделил много внима
ния выбору каждым студен
том дипломной темы в соот
ветствии с его зкеланием и 
возможностями, помог опре
делить основное звено в ра
боте группы, чтобы она мог
ла выйти на передовое место 
на факультете.

Большую помощь оказал 
также наш куратор—доцент 
кафедры технологии машино
строения Александр Николае
вич Оглоблин. Он поддержи
вал тесную связь с треуголь
ником группы и с каждым 
студентом. Т де надо, Алек
сандр Николаевич помогал, 
где надо, нажимал, он не 
считался ни со временем, ни 
с трудностями.

Нельзя не отметить и того, 
что заместитель декана, тов. 
Гордин принимал активное 
участие в производственных 
совещаниях группы, упорядо
чении учебного процесса 
группы,обеспечивал нормаль
ный ход лабораторных работ 
и др.

Профорг КВЕТНЫЙ 
Староста П0ТЯГАЙЛ0

Комсорг КРИЧЕВЕР

.

Студенты и куратор 504 группы механического 
факультета/

Первый ряд (слева направо): Шарапов, Данилова, кура
тор А. Н. Оглоблин, Брюсова, Чирин 

Второй ряд (слева направо): Герасимчук, Поляков, Те
рентьев, Эльман, Росликова, староста Потягайло, комсорг' 

Кричевер, Татоли, Розенбаум, Капцев.
Третий ряд (слева направо): Цветков, профорг Кветный, 

Матвеев, Коротков.

ПРИМЕР, КОТОРОМУ НАДО СЛЕДОВАТЬ

Перед 504 группой, после успешного окончания те
оретического курса, стоит сейчас новая и ответст
венная задача—после прохождения практики отлич
но выполнить дипломный проект, чтобы войти в про
мышленность, знающими руководителями производ
ства.
■ Вместе с группой я уверен в том, что и на этом 

этапе она сумеет выйти на передовое место.
Мне хочется также верить, что пример 504 

группы подхватят другие отстающие группы факуль
тета и, использовав опыт ее организованной рабо
ты, резко выдвинутся вперед.

Приветствую вас, товарищи из группы 504, и же
лаю вам дальнейших успехов.

Декан механического факультета
профессор ВИНОГРАДОВ

Фото Погорелого и Величко (Союзфото)

Группа! студентов-отличников V курса электромеханического факультета, занявшая первое 
место по учебе на факультете, на занятиях в лаборатории электромашин (слева направо): 
преподаватель Гальперин, Н , студенты Финкзер, 3., Федорова, Э., Латинский, С., Барило-

вич, В.,„Сегаль, Л. и Тужиков, Н.



После производственного 
совещания в начале семестра 
каждый студент нашей 504 
группы принял на себя обя
зательства.

Наиболее трудным для ме
ня было выполнение курсо
вого проекта по станку. По 
обязательству срок сдачи 
был определен 20 октября. 
Ежедневная работа в инсти
туте и обстановка товарище
ской взаимной помощи обес
печили выполнение проекта 
к 19 октября.

Параллельно с выполнением 
проекта мы вес готовились к 
сдаче конкретной экономи
ки— изучали материал по III 
тому сочинений Ленина (раз
витие капитализма в России) 
и 13-й главе „Капитала* 
Маркса. Впоследствии чи
тали руководство проф. Со
коловского „Технология ма
шиностроения*. Предвари
тельное изучение материалов 
несомненно облегчило повто
рение этих дисциплин в дни 
непосредственной подготов
ки к экзаменам.

После сдачи проекта и кур
са по станку началась плано
мерная подготовка к экзаме
нам. Наличие хороших кон
спектов лекций, достаточный 
запас времени, полученный в 
результате досрочной сдачи 
проекта, — все это создало 
нормальную обстановку.

Начиная с 23 октября—по
следовательно, один за дру
гим, были сданы все экза
мены.

Из семи предметов шесть 
я сдал на отлично и один 
на хорошо (техника безопас
ности).

Важно отметить, что ин
дивидуальная проработка ма
териала в году и во время 
подготовки к э к з а м е н а м  
удачно сочеталась с коллек
тивной. Так частично была 
применена коллективная под
готовка по конкретной эко
номике—занимались вчетве
ром. Результаты были хоро
шими: Данилова, Поляков и 
я сдали на отлично и Рос- 
ликова на хорошо. Такой же 
метод был применен при под
готовке технологии машино
строения, особенно при по
вторении материала и взаим
ной проверки знаний.

Кроме экзаменов в период 
сессии был сдан зачет по 
ПВХО.

В октябре мною в группе 
была проведена сверх плана 
беседа на тему „Участие ком
сомола в гражданской вой$е".

Культурным отдыхом по
сле сдачи отдельных экзаме
нов для меня было посеще
ние театров и чтение худо
жественной литературы.

За это время я посмотрел 
в театре им. Пушкина „На 
берегу Невы*, „Доходное 
место*, „Банкир*. Кроме то
го прочитал книгу Фейхтван
гера „Семья Оппенгейм*.

ТЕРЕНТЬЕВ

О О О

Вместе ходили в театр
В социалистическом дого

воре нашей 504 группы было 
записано — устроить о д и н  
культпоход в театр.

Сказано — сделано. После 
сдачи курса противопожар
ной безопасности мы все 
вместе смотрели пьесу „Оч
ная ставка*.

Первый культпоход сту
дентам понравился и мы ре
шили совершить еще два

культпохода. После сдачи 
курса техники безопасности 
сходили на постановку пьесы 
„Банкир* и после сдачи тех
нологии машиностроения—на 
концерт МХАТ'а.

Чтобы дать возможность 
всем студентам принять уча
стие в культпоходе, билеты 
покупали через кассу взаи
мопомощи.

Е. Г. Р0СЛИК0ВА

Главное, что решает успех 
всякого дела—это инициати
ва и настойчивость.

Вот этими-то качествами 
и обладает Яша Кветный. 
Когда его выбрали профор
гом, то в первую очередь он 
поставил перед собой задачу 
по-настоящему организовать 
социалистическое соревнова
ние.

Яша собрал актив группы 
и поставил вопрос об ответ
ственности их за работу то
варищей, об их ведущей 
роли в группе и об оказании 
помощи отстающим. В ре
зультате совещания каждый 
знал, что он может найти 
в любое время необходимую 
помощь у более сильного то
варища в разрешении неяс
ных вопросов.

Эта коллективная ответ
ственность всех за одного 
и одного за всех особенно 
чувствовалась в этом семе
стре и много помогла в ра
боте.

Студенты группы поддер
жали инициативного проф
орга.

Яша помогал каждому из 
студентов в составлении ин
дивидуальных обязательств. 
Причем обязательств кон
кретных и именно таких, ко
торые давали гарантию вы
полнения их в срок.

Яша всегда хорошо отно
сится к своим обязанностям 
профорга. Необходимо еще 
сказать о том, что все время 
он занимался проверкой обя
зательств, что обеспечило 
успех в учебе.

Также по его предложению 
был заключен социалистиче
ский договор с 513 группой 
инструментальщиков.

Такими немногими штри
хами можно обрисовать Яшу, 
как хорошего профорга, пре
красного товарища и хоро
шего студента. Средний балл 
его 4,71.

А. ТАТОЛИ

Приступив к учебной ра
боте в последнем семестре, 
504 группа правильно опре
делила, как основное звено, 
выполнение курсового проек
та по станку. Это предопре
делило, успех дальнейшей 
академической работы груп
пы.

Курсовой проектбыл выпол
нен своевременно, что обес
печило спокойную, нормаль
ную обстановку для подго
товки и успешной сдачи экза
менов по остальным предме
там.

Успешность работы над 
курсовым проектом была 
обеспечена тем, что препо
даватель доцент А. А. Бажин 
своевременно выдал задания, 
учитывая индивидуальные 
склонности каждого к той 
или иной теме. Так, студент 
Герасимчук пожелал проек
тировать токарный станок,

Поляков— строгальный, По. 
тягайло—расточный и т. д.

При этом был намечен 
план работы и по нему взяты 
обязательства, выполнение 
которых систематически два 
раза в шестидневку проверя
лось и результаты заносились 
на доску.

Работа по проекту велась 
организованно всей группой 
на рабочих местах в инсти
туте. Товарищи, работавшие 
в отдельных комнатах, ис
пользовали товарищескую 
консультацию и оказывали 
друг другу помощь в разре
шении отдельных вопросов.

Выполнение проекта на ра
бочих местах в институте 
имело настолько важное зна
чение, что группа единодуш
но решила и при выполнении 
дипломного проекта широко 
использовать приобретенный 
опыт.

ТЕРЕНТЬЕВ, ПОЛЯКОВ, ШАРАПОВ

О О О

Как я использовал время
Стремясь к высокой акаде

мической успеваемости и 
своевременному выполнению 
учебного плана V курса, я 
серьезно задумался над тем, 
как этого достигнуть.

Сразу же% после того, как 
был обсужден учебный план 
группы, я взял на себя обя
зательства по социалистиче
скому соревнованию—курсо
вой проект станка сдать до
срочно, задание по техноло
гии выполнить к 20 октября, 
проработать IV часть „Тех
нологии машиностроения* 
проф. Соколовского в тече
ние октября и сдать курс на 
повышенную оценку, досроч
но сдать нормы по ПВХО, 
просмотреть в театре пьесы 
„Банкир* и „Гамлет", иметь 
среднюю оценку не ниже 4,2.

Чтобы обязательства не ос
тались на бумаге, я прежде 
всего обратил внимание на

выполнение курсового про
екта, что предопределило 
досрочную сдачу его и осво
бождение времени для свое
временной сдачи экзаменов. 
Основные материалы прора
батывал с товарищами, на
пример, с Ваней Терентьевым 
мы готовили конкретную 
экономику и сдали ее на 
„отлично* и своевременно.

Ведущие дисциплины я 
сдал также на „отлично*. Во 
время экзаменов я успел про
смотреть пьесы „Банкир* и 
„Гамлет*. Сдал досрочно нор
мы по ПВХО на „хорошо*.

Таким образом, серьезное 
отношение к взятым обяза
тельствам обеспечили мне 
хорошие академические оцен
ки и своевременное выполне
ние учебного плана.

Студант А. ПОЛЯКОВ

НЕСКОЛЬКО ЗАМЕЧАНИИ 
К У Р А Т О Р А

Группа 504 механического 
факультета, все показатели 
которой за прошлый учебный 
год были отрицательными, с 
исключительным подъемом и 
успехом закончила теорети
ческую часть курса.

Объем и характер достиг1 
нутых результатов настолько 
значительны, что представ
ляется необходимым анализ 
всех факторов, сопровождав
ших жизнь и работу группы 
в последнее время.

И поскольку в числе этих 
факторов называют также 
мою работу в качестве кура
тора группы—передо мной 
оказалась поставленной весь
ма трудная задача — дать 
краткую, но исчерпывающую 
характеристику собственной 
работы.

Задача эта настолько труд
ная, что вместо изложения 
итогов сделанного я предпоч
ту указать на основные по
ложения и условия, выполне

ние которых, по моему мне- 
,нию, обязательно для успеш
ной работы куратора. Отме- 

I чу здесь же, что лишь очень 
немногие из приведенных 
ниже замечаний являются ре
зультатом моих выводов из 
практики курирования—боль
шая часть из них была при
нята с самого начала моей 
работы в качестве куратора 

| группы к04 (в конце апреля, 
когда я начал свою работу 
по предложению профбюро 

I механического факультета).
Вот эти положения и ус

ловия:
1. Студенчество должно 

проникнуться мыслью,' что 
куратор—не дополнительный 
к декану „диспетчер по хво- 

[стам*. Такой глубоко оши
бочный взгляд на роль кура
тора имеет место, к сожале
нию, в некоторых группах и 

I в настоящее время.

2. Куратор—старший това
рищ, который делает все для 
того, чтобы группа в целом 
и отдельные студенты в осо
бенности были постоянно обе
спечены всем необходимым 
для наилучшего выполнения 
учебного плана. Именно все, 
начиная от всемерного с<рдей- 
ствия в вопросах академиче
ского характера и кончая 
дружеской поддержкой при 
затруднениях личного поряд
ка.

3. Понятие „все необходи
мое* ни в каком случае нель
зя ограничивать созданием 
формального благополучия. 
После того, как сделано все 
для всей группы—следует 
убедиться в том, насколько 
это „все* полностью удовле
творяет каждого студента в 
отдельности.

4. Первое, что должен сде
лать куратор, начиная работу 
с группой, это возможно 
конкретнее наметить харак

тер взаимоотношений с ней. 
Наибольшая отчетливость в 
этом направлении и взаимное 
доверие наступят, однако, 
лишь после нескольких ре
альных контактов куратора с 
группой. Куратор должен 
ускорить возникновение та
кого контакта, используя для 
этого первый представивший
ся случай.

5. Куратор должен всемер
но добиться того, чтобы груп
па была постоянно крепко и 
искренне связанным коллек
тивом во всех проявлениях 
академической жизни. Кура
тор — старший товарищ, не 
должен останавливаться даже 
перед вмешательством в не
доразумения личного харак
тера, если такие в группе 
возникнут и будут угрожать 
прочности группы— коллек
тива.

6. Куратор должен отлич
но знать состав группы. Нель
зя при этом ограничиваться 
ознакомлением со „студен
тами*, надо узнать живых 
людей.

7. Постоянное общение со 
всеми студентами на деловой

почве и частные разговоры 
со многими из них по личным 
вопросам дадут возмож
ность по-разному подходить 
к каждому из них. Это со
вершенно необходимо.

8. Следует стремиться к 
тому, чтобы курирование 
проявлялось только тогда, 
когда оно действительно не
обходимо и только в той 
мере, которая является ми
нимальной в данном случае.

Перечень положений и ус
ловий, обеспечивающих про-> 
дуктивностьработы куратора, 
можно брло бы продолжить. 
В этом, как будто, нет надоб
ности, поскольку положения 
и условия, приведенные выше, 
довольно отчетливо, я пола
гаю, определяют внутреннее 
содержание работы курато
ра, а также характер его вза
имоотношений с группой и, 
подчеркиваю, в особенности 
с отдельными студентами. А 
это главное.

Куратор гр. 604  доц. А. ОГЛОБЛИН



Бережливое отношение к народному добру, честность по отношению к государству и его 
редствам, борьба за новые накопления, за всемерное укрепление нашего народного хозяйства-

это и есть черты партийности в хозяйственной работе („Правда")
Навести большевистский порядок

Повседневнб заботясь об улучше- 
и материального и бытового об- 
ужиаания профессорско-препода- 
гельского состава, партия и пра- 
тельство требуют от нас макси* 
льиых усилий, чтобы создать хо- 
шие бытовые условия для работ* 
ков высшей школы—профессоров, 
«подавателей, рабочих и служа- 
ях. Хорошее жилище, повседнев- 
я забота о нем—большая часть 
шей работы по созданию хороших 
[товых условий. Достаточной за* 
ты о жилище профессоров и пре* 
давателей в нашем институте нет. 
Отсутствует глубоко продуманная 
стема по приведению в порядок 
еющихся жилищ для профессор
о-преподавательского состава, ра- 
чих и служащих института. По- 
ановленне правительства от 17 ок- 
5ря 1937 г. , 0  сохранении жилищ* 
го фонда и улучшении жилищного 
зяйства в городах* в институте 
выполняется. Созданный жилищ- 

1Й отдел в институте существует 
сто формально и является орга- 
м, который выполняет „распоря- 
■ния*, но не руководит делом 
(лищного хозяйства.
Хозяйственный расчет, которого 
ебует правительство и который 
ляется основным рычагом улуч*

в жилищном хозяйстве института
нейшего разрушения. Это можно стема .распределения' жилплощади, 
сказать о первом профессорском при исключительной остроте жилищ- 
доме, который красив только сна* ного вопроса, не только неправиль- 

В большом количестве кварружи
тир сырость. Водопроводная систе
ма находится в исключительно за
пущенном состоянии. Дом требует 
капитального ремонта.

В жилищном отделе существует 
совершенно неправильная установ
ка, что первый профессорский дом 
является доходной единицей, за 
счет которой и надо улучшать дру
гие объекты жилищного хозяйства. 
Это нашло отражение и в суммах 
расхода на ремонт отдельных домов 
в 1938 году. Если на первый про
фессорский дом израсходовано 
6171 р. 60 к., то на стандартные 
дома по проспекту Раевского, 3/31— 
23544 р. 73 к. И вообще ив ремонт 
домов, в которых проживают про
фессора и преподаватели—наш ос
новной производственный персо
нал,—обращается слишком мало вни
мания. При исключительно плохом 
состоянии дома по пр. Шадрина, 
№ 21, где живут преподаватели, в 
этом году израсходовано на ремонт 
его всего 147 Р- 74 к.

Острая нужда в квартирах для 
профессорско • преподавательского 
состава общеизвестна. Однако в те
чение последних I1/* лет освобо

дил жилищного хозяйства, в ра- ждающаяся площадь в большинстве
те отдельных домов отсутствует. 
:е еще управхозов, с их правами и 
ветственностью за состояние дома, 
меняют коменданты без всяких 
•ач, с плохо определенными обязан- 
стями. Такая обстановка создает 
е условия для дальнейшего ухуд- 
гння жилищного фонда, его даль- 
йшего разрушения.
Плана ремонта домов цет. Отпу- 
енные средства на ремонт не рас- 
•еделены по домам, а приблиэи- 
льно разложены по группам домов 
' круглых цифрах). По заявлению 
1В. Марченко и бухгалтера жилищ- 
>го отдела, ремонт производится 
! по смете, а там, где наиболее это 
(обходимо.
В результате наиболее важные 
1ъекты жилищного массива оста
лся без ремонта, под угрозой даль-

своем занималась людьми, не состоя
щими в кадрах профессорско-препо
давательского состава. Характерно, 
что за 1938 год из 30 семей, кото
рым были предоставлены квартиры 
и комнаты, только пять семей отно
сятся к профессорско-преподаватель
скому составу. Были случаи, когда 
освобождающаяся жилплощадь в 
профессорских домах занималась 
административно-хозяйственными и 
другими работниками (Емяшев, Пет
ров, Жаровский). При этом вселя
лись люди, жилищные условия ко
торых не были тяжелыми. Так, на
пример, тов. Емяшев с семьей в два 
человека занимал 45 метров и те
перь получил квартиру в первом 
профессорском доме в 81 кв. метр.

Во всем этом надо усматривать 
факты самообслуживания админи 
страции за счет ухудшения положе
ния основного производственного 
персонала института. Подобная си

на, но политически вредна и недо
пустима.

В домах ЛИИ проживает большое 
количество людей, не имеющих свя
зи с институтом. Дирекция не при
нимает достаточных мер, чтобы осво
бодить занимаемую ими жилпло
щадь, а в тех случаях, когда проку
рором санкционировано выселение, 
руководители жилищного отдела 
действуют нерешительно, а иногда 
просто .забывают* произвести вы
селение.

Так было с выселением гр. Лесу- 
нина по Ново-Орловской улице, 
гр Иванова по пр. Раевского, гр. 
Гринько по пр. Раевского и т. д.

К этому надо добавить, что име
ются случаи, когда люди, не имею
щие отношения к институту, зани
мают площадь гораздо большую, чем 
им полагается по жилищным нормам.

Отсутствие повседневного контро
ля и руководства делом жилищного 
хозяйства создает благоприятные 
условия для злоупотреблений. Так, 
например, гр. Павлова—жена бывш- 
врача, проживающая в квартире 83 
второго профессорского дома, не 
имеющая никакого отношения к ин 
ституту, занимает 3 комнаты. Сама 
живет в двух комнатах, а третью 
комнату сдает аспиранту металлур
гического факультета тов. Ротинян, 
получая с него по 58 рублей в ме
сяц.

Все эти факты говорят о том, что 
надлежащего, большевистского по 
рядка в жилищном хозяйстве ин 
ститута нет. Установление жесткого 
режима экономии, твердого хозяй 
ственного расчета, борьба с бесхо
зяйственностью, повседневный кон
троль и планирование в работе жи
лищного хозяйства института—яв 
ляются основной и решающей зада 
чей, стоящей перед всеми работни 
ками жилищного хозяйства.

По распоряжению директора...

Неиспользованные возможности
необ-Нуждав квартирах у науч- 

ых работников электромеха- 
ического факультета может 
ыть показана на следующих 
>актах-
На факультете имеется 6 на- 

чных работников, жилищные 
словия которых требуют не- 
[едленного улучшения.
Всем известна история 
предоставлением квартиры 

1рофессору Попову В. К., ко- 
орую занял быв. секретарь 
1арткома тов. Петров. Проф. 
1опов, работающий в ин- 
титуте 16 лет, продолжает 
сить в полуподвальном по- 
[ещении, в квартире сырой 
I неремонтированной-

Ассистент Дранников с 
:емьей в три человека живет 
1 комнате в 8 кв. метров.

Ассистент Ярухин с семьей 
> 4 человека 'занимает ком 
аату в 101/* метров.
с Требуется помощь в улуч
шении жилищных условий 
Ассистенту Булаеву и аспи
ранту Грицкову.

Все это известно обще
ственности научных работ
ников электромеханического 
факультета. Она просит ди 
Рекцию создать товарищам 
Необходимые условия для на
учной работы. Однако, как 
Нам кажется, дирекция чрез
вычайно мало заботится о

том, чтобы подыскать 
ходимую жилплощадь.

Всегда, неизменно на заяв
ления научных работников и 
преподавателей в жилищном 
отделе института отвечают: 
.Нет площади. Где взятв?* 

Площадь эта есть. Огром
ное количество людей, не 
имеющих отношения к инсти
туту, занимают целые квар
тиры. Так, например, в первом 
профессорском доме живет 
Ильин, занимая с женой квар
тиру в 75 кв; метров. Во вто
ром профессорском доме— 
Миллер Ф. А. вдвоем зани
мает 65 кв. метров.

В ответ на заявления об 
этом начальник жилищного 
отдела тов. Марченко гово
рит: .Таких у нас мало", вы
давая этим себя с головой, 
доказывая, что жилищное 
управление не знает, что де
лается у него под боком.

Иногда лицам, не имеющим, 
отношения к институту, ди
рекция организует обмен 
комнат на жилую площадь в 
городе, но в этом деле нет 
порядка.

Дирекция должна произво
дить обмен институтской жил
площади для лиц, не имею
щих отношения к институту, 
на площадь в городе в при
нудительном порядке, исходя 
из расчета санитарного ми
нимума. Однако вся деятель

ность жилищного отдела за
ключается в том, что тов. Мар
ченко собирает адреса и по
сылает самих нуждающихся 
в переезде в институт „съаги- 
тировать" кого-либо из же
лающих переезжать в город 
на равных правах. Из этого 
.мирного* обмена ничего не 
выходит.

Необходимо до апреля 
1939 года подготовить все 
материалы о выселении лю
дей, проживающих на инсти
тутской жилплощади и пор
вавших связь с институтом. 
И в летний сезон, когда вы
селение разрешено, добиться 
этого выселения. Разве мож
но назвать активной деятель
ностью в этом направлении 
работу дирекции, проведен
ную в этом году, когда спис 
ки лиц, живущих на терри
тории института н не имею
щих отношения к институту 
стали составляться в конце 
лета.' Прохождение судебных 
инстанций закончилось толь
ко к глубокой осени,и высе
ление прокурором было при
остановлено.

Одним словом, настоящей 
заботы о создании надлежа
щих условий для научных ра
ботников у нас нет и в этом 
повинна дирекция института. 
Ссылки на недостатки жил
площади не всегда являются 
правильными.

О тов. Теглеве, не прора
ботавшем еще полмесяца, 
пошел слух, что он .незаме
нимый работник*.

Отдел снабжения ходатай
ствует о том, чтобы ему 
была предоставлена жилпло
щадь. На имя директора 
29 октября было подано за
явление. Тов. Смирнов на нем 
наносит резолюцию: .Тов.
Емяшеву. В счет выселяемых 
по санкции прокурора из 
административных домов 
дайте одну комнату*.

На завтра появляется новое 
заявление тов. Теглева уже 
на имя тов. Емяшева. Следует 
новая резолюция: .Тов. Мар
ченко. Если имеются свобод
ные комнаты в Шувалове, 
то предоставьте комнату тов. 
Теглеву. Емяшев*.

Теглев делает вывод—зна
чит дело только за тем, что
бы найти комнату? Он ёе 
находит. 26 ноября Теглев 
приносит записку от гр. Ла
зутина, проживающего в 
комнате 226, дом 1/3, что он 
.против прописки гр. Теглева 
и его женй Цветковой не 
возражает*, так как он ухо-

Пустые обещания...
Дирекция института при

гласила для работы профес
сора Тартаковского, который 
ранее жил в гор. Томске. 
Одним из условий,обещанных 
проф.. Тартаковскому, было 
предоставление квартиры в 
3—4 комнаты.

Прошло I1/* года—срок 
достаточно большой, что
бы дирекция выполнила 
свои обещания. Однако про
фессор Тартаковский ничего 
не получил.

В последнем заявлении на 
имя директора ЛИИ тов. Тар
таковский просит ответить:

1. Намерена ли дирекция 
ЛИИ удовлетворить в крат
чайший срок его законное 
требование о предоставлении 
квартиры, согласно условиям 
его перехода на работу 
в ЛИИ и в какой именно 
срок?

2. Будет ли предоставлена 
ему временно вторая ком
ната хотя бы в этом обще
житии.

дит в армию. Эта бумажка 
попадает прямо к директору 
Смирнову и на ней наносится 
окончательная резолюция: 
.Тов. Марченко. Пропишите 
тов. Теглева в эту комнату*.

Марченко пробует проте
стовать, но уже поздно. Тов. 
Теглев с резолюцией дирек
тора идет к коменданту и 
занимает указанную комнату. 
Справедливо протестуя про
тив этого самоуправства, тов. 
Марченко отказывается про
писывать тов. Теглева. В 
ответ на это появляется но
вое.заявление Теглева, в ко
тором он просит директора 
привлечь к ответственности 
тов. Марченко, потому что 
тот не выполняет „вашего 
распоряжения*. На заявлении 
появляется резолюция: „Тов. 
Марченко, доложите лично, 
что происходит с этим де
лом*.

После этого распоряжения 
тов. Марченко, прячась за 
„широкую спину* директора,, 
прописывает тов. Теглева. 
Рассуждает он очевидно так: 
„Мое дело маленькое, есть 
резолюция директора*...

5 лет ожиданий
Еще в 1933 году доценту 

кафедры общей физики Вик
тору Дмитриевичу Петрову 
обещали дать квартиру.

Общественность научных 
работников знает, что тов. 
Петров с семьей в пять че
ловек живет в коммунальной 
квартире, в которой живут 
еще 3 семейства.

Рабочая комната тов. Пет
рова находится в стороне от 
двух жилых комнат и пред
ставляет из себя клетушку 
в 47* кв. метра. Приходится 
работать только сидя—хо
дить негде-

Тов. Петров 14 лет рабо
тает в институте, неоднократ
но премировался.

На последнем заявлении 
тов. Петрова резолюция ди
ректора: „Тов. Емяшеву. За
писать тов. Петрова на оче
редь. Поручите тов. Марчен
ко выяснить возможность об
мена. Об этом письменно или 
лично сообщите тов. Петро- 
ву*.

Прошло больше полмесяца, 
но опять ничего не сделано.

Несколько слов шов. Марченко
Исполняя Ваше желание, полаю 

Ван еще раз заявление. При этой 
напоминаю Вам, что первое коллек
тивное заявление от имени 84 чело
век, проживающих в ломе № 21-а 
по проспекту Шадрина, было пода
но Вам несколько месяцев назад с 
надеждой, что до наступления зимы 
вы отремонтируете дом.

Мы писали Вам, что:
1) фундамент дома осел и не дер

жит тепла;
2) стены дома не имеют сплошной 

засыпки и насквозь продуваются 
ветром, так что внутренние двери 
сами захлопываются;

3) стекла в наружных рамах дер

жатся только на гвоздях и жалобно 
звенят при малейшем ветре;

4) чердаки захламлены, не отепле
ны и опасны в пожарном отношении;

5) наружные двери поломаны;
6) толевая крыша течет.
Вы только просмолили крышу.
Жизнь показала, что надеяться на 

Вавчбесполезно.
Мои неоднократные устные заяв-, 

ления и напоминания Вам о ремонте 
дома ни к чему не привели, а по
следнее ваше заявление о том, что 
ремонт уже сделан, говорит или о 
незнании действительного состояния 
жилфонда, или о желании отделать
ся от ремонта дома.

Доцент Я. ПАВЛОВ

Материал полосы организован тт. Кисляковым, Бонди- 
ным, Николаевым, Вольгачевым, Грицковым, Эйнеман 
и Новоселовым.



Г отовьтесь 
встать на лыжи
В картине „За советскую 

родину*, снятой по роману 
Геннадия Фиш „Падение Ки- 
мас-озера“, между прочим 
показано, насколько ценен 
лыжный спорт для обороны 
нашей родины.

Лыжи ценны еще и как

ОДНИХ П Р И КА ЗО В  
ДАЛЕКО НЕДОСТАТОЧНО

Большое оборонное значе
ние имеют химические со
ревнования, которые прово
дятся по всей стране. , 

Результаты последних рай
онных соревнований показа
ли, что многие тысячи пред
приятий хорошо готовятся к

один из увлекательнейших противовоздушной и химиче- 
видов спорта, одно из луч- ской обороне. К сожалению,
ших средств отдыха и укреп
ления здоровья зимой.

Чтобы зима не застала

наш институт не относится 
к разряду лучших.

На разборе итогов химиче- 
врасплох, к встрече ее надо1ских соревнований, проведен- 
серьезно подготовиться. У | ных в институте с 26 октября 
нас в институте группа энту-! п0 5 ноября, мы хотим пока- 
зиастов-лыжников уже около затЬ) какие задачи стоят пе- 
двух месяцев тренируется ред нашим коллективом, 
под руководством известного ] .е место, как известно, за-
тренера Б. Н. Взорова. нял инженерно • экономиче- 

Задачи перед лыжниками' ский факультет. Больше пре- 
стЬят не маленькие. Кроме тендентов на это место не 
побед на академическомфррн- оказалось. Также не оказа- 
те нужно побеждать и на лось их на 2-е и 3-е места, 
лыжных дорожках. Можно ли говорить о сорев-

Бои будут жаркие. новании и были ли вообще „  „ -
Вначале янваоя—откоытие соревнующиеся факультеты?|Т0В ^ кУРса . На инженерно- и  начале января открытие к з гопевНования * ак-экономическом факультете сезона, так сказать, проба конечно, соревнования <рак получили ^  1

сил. Наш институт выставля- тически не былр. у
Причина этому—бюрокра

тическое отношение к со
ревнованию тех, кто за него 
отвечает в первую очередь

яснена важность этого меро
приятия, когда каждый сту
дент будет обеспечен проти
вогазом и заранее будет 
знать о существовании при
каза.

Ни одно из этих условий 
не было соблюдено. Приказ 
об учении был подписан 
23 ноября, на факультеты он 
пришел 25—26-го, а студен
ческая масса узнала о нем 
26—27-го (учения начались 
согласно приказу 26 ноября).

Как анекдотичный случай, 
говорящий о системе руко
водства, укажем такой: пред
седатель совета ОСО меха
нического факультета узнал 
о существовании приказа 
28 ноября от декана.

23 ноября рассылается всем 
факультетам распоряжение 
„25 ноября организовать вое
низированные маршй студен

вое проведение химических 
соревнований в честь 20-ле
тия ВЛКСМ.

К 23 ноября все студенты 
знали о готовящихся сорев
нованиях и 23 ноября совет 
ОСО факультета организо
вал выданной пункт противо
газов. 25 ноября были прове
дены предварительные фа 
культетские учения. После 
этого актив обсудил недо
статки и наметил мероприя
тия для их устранения.

Поможем детям 
весело встретить 

праздник елки

ет команду, чтобы показать 
результаты тренировок.

В середине января—разряд
ные соревнования—это со
ревнования индивидуальные. I (директор по ПВО института 
На них пойдут все желающие Iтов- Звягинцев, нач. штаба
зафиксировать свои дости 
жения и проследить за своим 
ростом.

17 января „гвоздь* лыжно
го сезона всего Союза—гонка 
Ярославль—Москва. В связи 
с сессией и плохим мате
риальным обеспечением на
шей секции на эту гонку ин
ститут повидимому никого 
выделить не сможет.

В конце января—всесоюз
ные отборочные соревнова
ния вузов Наркомтяжпрома, 
а в начале февраля всесоюз
ные соревнования вузов.

В марте вузовские сорев
нования г. Ленинграда и гон
ка на кубок .Лесной прав
ды*—газеты Лесотехниче
ской Академии.

ПВО тов. Пашков и совет 
ОСО). Соревнования прово
дились по приказу директо
ра ЛИИ тов. Смирнова. Ясно, 
что сам по себе приказ ника
кой погоды не делает—не
обходимо обеспечить его вы
полнение предварительной 
работой в массах. Однако, 
среди упомянутых руководи
телей вера в силу приказа 
оказалась слишком большой 
и они пренебрегли массовой 
работой.

Когда можно успешно про
вести учения по ПВО?

Во-первых, когда всей сту
денческой массе будет разъ-

распоряжение 
2 часа, тогда как второй курс 
кончил занятия в 1 час дня.

Приказ о соревновании под
готовлялся в штабе ПВО 
больше двух недель, а при
каз о результатах учений на
ходится в стадии рождения 
уже около месяца.

Не лучше обстоит дело с 
выдачей противогазов—кла
довая вечно находится на 
замке.
Удовлетворительные резуль

таты учения на инженерно
экономическом факультете 
можно объяснить, во-первых, 
тем, что партийная, комсо
мольская и профессиональная 
организации факультета на
чали подготовку к учениям 
заранее. Во всех группах 
были проведены собрания, на 
которых принимали вызов 
501—502 групп на образцо-

Большую роль сыграла 
газета .Молния*, которая 
острой и своевременной кри
тикой способствовала успеху. 
Ежедневно каждый студент 
мог знать на каком месте по 
факультету находится его 
группа—об этом говорила 
доска о ходе соревнований.

Если какие-либо группы 
кончали занятия до момента

1 января в 4 часа дня 8 
Актовом зале для детей сту; 
дентов будет устроен празд. 
ник .новогодняя елка*.

Обычно этого дня ребенок 
ожидает с нетерпением. За, 
частую готовится ребенок к 
елке без участия родителей, 
или совсем не готовится! 
Поэтому праздник проходит 
скучно и неинтересно, так 
как часть детей не прини
мает участия в пении, танцах, 
рассказывании стихов »  т. д!

Нам, организаторам этого 
праздника, хотелось, чтобы 
родители помогли детям про
явить на этом празднике те 
ихспособности, которые есть 
У каждого ребенка.

Выработан точный план 
проведения праздника, где 
одним из пунктов стоит .объ
явить конкурс на лучшее 
исполнение песенки, танца]

общей институтской „трево- 1 рассказа, стихотворения, му< 
ги » ТО они тренировались зыкального произведения на 
отдельно. Таким путем соз-; инструменте*. На месте же 
давались все условия для будут розданы премии.
нормального проведения за
четных ''занятий и похода в 
противогазах.

Все вышесказанное гово
рит о том, что только тща
тельная подготовка и систе
матическая работа всех обще
ственных организаций может 
обеспечить проведение меро-

К вам, родители, мы обра
щаемся с просьбой—помогите] 
вашему ребенку подгото
виться к празднику. Выучите 
с ними, между прочим, хоро
вые елочные песенки „Эх ты 
елочка, ты зеленая*, .Сне
гом улица покрылась*, „ц 
лесу родилась елочка*, „Мы 
белые снежиночки*. Это по-

приятий такой важности, как | может нам лучше и веселее
провести праздник.

Когда придете на праздник
массовая подготовка к ПВО. 

Необходимо в скором вре-

О О

с вашим ребенком, не' ме- 
мени вторично провести уче- шайте ему самостоятельно
ния по институту, а штабу участвовать в празднике. 
ПВО и совету ОСО обеспе- Билеты на праздник можно 
чить их проведение так, что- будет получать в профбюро 
бы результаты были значи- факультетов с 25 декабря,

Со всеми вопросами обра- 
! щайтесь к руководителю 
I праздника, члену профкома 
тов. Григорьевой

тельно лучше, чем эти.
В. ПУГИН, Л. СИМАНОВСКИЙ

Кроме того, во II семестре 
будут проведены внутриин- 
ститутские соревнования ме
жду факультетами.

Таков план лыжных сорев
нований в этом сезоне. Он не 
маленький и требует боль
шого напряжения сил наших 
лыжников и серьезного вни
мания и заботы со стороны 
кафедры физкультуры, обще
ственных организаций и ди
рекции института.

Как же обстоит дело?
Весь вопрос упирается в 

материальную базу. Если для 
новичков у нас есть доста-! 
точное количество лыж и бо
тинок, то для участников со
ревнований мы имеем явный 
недостаток их. Кроме того 
у лыжников нет формы для 
соревнований и они несколь
ко лет подряд выступают в 
разноцветных костюмах.

Если дирекция и общест
венные организации срочно 
помогут лыжникам приобре
сти качественные лыжи и бо
тинки, то в этом сезоне мож
но ожидать крупных успехов.

Лыжная секция работает по 
II дням с 4 час. и по VI дням 
с 11 час. утра на стадионе.

Запись на занятиях. При
глашаются все желающие.

Туристы берут верный курс
8 декабря состоялось общее жения их 

собрание туристов нашего .ряжением 
института. На него пришло, 
правда, с опозданием, немно
гим более ста человек.

Такая относительно малая 
явка объясняется недисци-

средствами и сна- 
Но такое положе

ние создалось в силу того, 
что бюро для подготовитель
ной работы имело очень ог
раниченное время, так как 
регистрация членов секции и

плинированностью членов фактическая ее организация 
секции, среди которых в происходили в марте.

Старшина лыжней секции 
Н. БОГДАНОВ

прошлом велась очень незна
чительная массовая работа и 
которые по существу тури
стами становились лишь к 
началу летнего сезона.

Судя по прениям, возник
шим по отчетному докладу

Чтобы не повторить оши
бок, секции важно выявить 
своих члено'в и начинать ра
боту сейчас, до зимних ка
никул.

Собрание выработало на
каз. Основной упор в нем 

сделан на активизациюбюро секции, во всей работе 
намечается перелом в сторо- был 
ну усиления методической, работы туристского кабинета
краеведческой и физкультур-.(приведение 
ной подготовки- всех тури-1 литературы отчетов групп, 

организация.лекций и обмена 
опытом туристов). Указано 
было также на необходи
мость серьезной физкультур
ной тренировки всех участни
ков походов, причем трени- 

должна быть различ- 
физкультурную Для различных видов ту

ризма—водного, пешеходного 
и т. д.

Необходимо упорядочить 
с членством в „Аван-

стов, чтобы походы, органи
зуемые нашей секцией, как 
можно больше повышали 
общую культуру наших сту
дентов, лучше знакомили бы 
их со всей нашей страной, 
давали бы им лучший отдых |Ровка 
и лучшую 
зарядку.

Старому бюро был сделан 
упрек в том, что оно слабо 
вело подготовку туристских’вопрос

КОМИССИЯ

Извещения
Во время зимних каникул

будет проведен ряд походов. с  , 5 деив6ря воэо6вови,
Среди них такое мероприя- свою работу кабинет по во
тие, как поход в подшефный просам самостоятельной ра-
Уторгошский район. боты студентов.

г, - Консультации для студен^В общем, среди массы ту-’тпп б/ дут пров6дИТЬС̂  п0|
ристов заметно сильное 
стремление к большей орга
низованности, к превращению 
наших походов в наполнен
ные глубоким содержанием 
мероприятия.

о!
тов
III й V дням шестидневки 
3 до 5 часов дня.

При кабинете имеется ли 
тература по методике само
стоятельной работы студен
тов и стенограммы лекций 
профессоров ЛИИ по данно*

Собрание 
240 членов

му вопросу.
признало, что Адрес кабинета; Главно* 

секции, зареги- здание, 2 й эт„ Фундаме» 
стрировавшиеся на сегодняш- тальная библотека. Вход че-
ний день, не охватывают всех рез читальный зал.

Учебно- методически!туристов ЛИИ и постановило 
продлить регистрацию, за
кончив ее однако в течение 
декабря.

кабинет ЛИЙ

групп к походу помимо снаб- гарде* всех туристов.

Никто из старых туристов 
и новичков, интересующих^ 
туризмом, не должен пропу
стить окончательных сроков 
регистрации, которые уста
новило новое бюро.

МИХАЛЕВ

Библиотека клуба рабочий 
и служащих с 11 по 31 де* 
кабря закрыта на ремонт] 
С 12 до 2 часов ежедневно 
производится прием книг. 4

Зам. отв. редактора 
Н. НОВОСЕЛОВ
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